

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

EL DIA DE LA PRENSA

Colecta excepcional

Mañana es la grandiosa festividad de los Santos Apóstoles, Pedro y Pablo, de gloriosa historia y de impercedero recuerdo, es ha de celebrar, Deo volente, en toda España y en otros muchos más países el «Día de la Prensa Católica».

Gran número de sabios y virtuosos Prelados españoles, secundando los deseos de los venerables Pontífices, ha publicado elocuentísimas Pastorales y sentidas alocuciones no sólo en sus «Boletines Oficiales Eclesiásticos», sino en muchos diarios, periódicos y revistas.

Distinguidos eclesiásticos y seglares han facilitado a nuestra Prensa trabajos dignos de ellos, entre los cuales se destacan los del veterano y reputado escritor que ha popularizado su pseudónimo A. de Mirabel, quien lo ha dedicado a poseer una vez más de relieve la labor cristiana, patriótica y cultural de la Agencia «Prensa Asociada», así como la de diversos diarios, todos ellos batalladores y beneméritos que reciben servicios cotidianamente de la Agencia.

Huelga decir que el apostólico centro «Ora et Labora» de Sevilla, como todos los años hace sus grandes y fructíferas propagandas de las cuales vemos una vez más sus resultados en las estadísticas que circularán profusamente en época oportuna.

Extraordinaria y digna de encomio es la labor que se viene haciendo y la que se ha de realizar, pero, con ser tan grande el éxito, coes el firmante que no holgará dar una cifra, que demuestre lo que se puede hacer con la buena voluntad de todos los españoles.

Extraordinaria y digna de encomio es la labor que se viene haciendo y la que se ha de realizar, pero, con ser tan grande el éxito, coes el firmante que no holgará dar una cifra, que demuestre lo que se puede hacer con la buena voluntad de todos los españoles.

Veamos qué colectas se deben obtener con donativos personales desde un céntimo hasta una peseta, con la población nacional de 24 millones.

Con un céntimo, 240.000 pesetas. Con dos céntimos, 480.000. Con tres céntimos, 720.000. Con cuatro céntimos, 960.000. Con cinco céntimos, 1.200.000 pesetas.

Observen las virtuosas lectoras y los no menos piadosos lectores: con donativo personal de un céntimo, la colecta será de 240.000 pesetas y si aquel lo aumentamos a 2, a 3, a 4 y a 5 céntimos por persona, tendremos que con que todos los católicos españoles dan cinco céntimos se recogerán más de un millón de pesetas (el cálculo dice que serán 1.200.000).

Supongamos que en vez de un perro ciego, como dicen muchos, hablando vulgarmente, sean 10, 15, 20 y aún 25 céntimos, entonces las colectas respectivas serán las siguientes:

Con 10 céntimos, 2.400.000 pesetas. Con 15 céntimos, 3.600.000. Con 20 céntimos 4.800.000 y con 25 céntimos, 6.000.000 de pesetas.

Es decir, que si cada uno de los católicos entregara en las bandejas que se repartirán el día de San Pedro y de San Pablo, las colectas de todas las

catedrales, parroquias, restantes iglesias, conventos, santuarios, capillas y ermitas, etc. entonces la colecta nacional sería de seis millones de pesetas en nuestros templos.

Finalmente, con donativo personal de 2 reales tendríamos 12 millones y con el de 1 peseta 24 millones. ¡24 millones de pesetas! ¡Noventa y seis millones de reales!

En varios de nuestros trabajos hemos expuesto los «mil millones de pesetas que hay depositados en los Bancos y otros establecimientos de crédito, en las Cajas de Ahorro y Montes de Piedad, en los Sindicatos agrícolas, en otras muchas más instituciones y se comprueba, hasta de modo material, cada vez que se lanzan empréstitos al mercado, sobre todo cuando es el Estado español el que solicita de fondos que se ve obligado a no aceptar sino una pequeña parte de las ofertas hechas. De modo que todos sabemos que hay miles de millones; no es absurdo, por tanto, pedir que las demas católicas y que los caballeros cristianos hagan donativos con relación a sus fortunas, con sus riquezas y al predicar así con el ejemplo, las clases medias y las humildes contribuirán porque no hay nadie que no pueda dar una limosna y los pocos compatriotas que se hallan durante este mes de Junio y el próximo de Julio en mala situación económica, podrán auxiliar en las colectas, de varias maneras, incluso con la oración y otras prácticas piadosas, si es que no se dedican a postular fondos.

La prensa católica española, salvo contadas y felices excepciones, se encuentra en grave situación y se da el caso y es uno de los ejemplos que pueden y deben señalarse, que en la misma ciudad de Barcelona, un diario muy batallador y benemérito la «Gaceta de Cataluña», se ha encontrado durante los meses pasados con balances económicos tan desgraciados que ha estado al perilliso a punto de desaparecer. Otras publicaciones sufren tremendas crisis y centenares de escritores católicos viven tan modestamente, casi en la miseria, por servir la causa del Catolicismo.

Cuando la revolución avanza cada día más y a ella me he referido en uno de mis últimos trabajos; cuando el Dios no lo remedie, vamos a contemplar espectáculos mundos, apocalípticos, que jamás conoció la Humanidad, debar de todos, ricos y modestos, majeres y hombres, adultos y jóvenes, se dar elementos de lucha a la Prensa, a las plumas católicas y nada más práctico y más acertado que entregar fondos al «Día de la Prensa» como la Santa Iglesia Católica y el Soberano Pontífice de Roma ordenan.

«Damas cristianas; caballeros católicos: cumplid vuestros deberes, hasta por egoísmo, si no lo hacéis, como orreyentes, ya que sabemos todos que Dios protege a los católicos y religiosos.»

Edoardo Navarro Salvador

Leemos en EL CORREO CATA. LAN el suceso tomado por el botiva Justo, Diocesano de Barcelona de dar diversas conferencias informativas sobre los deberes de los católicos en relación con la Prensa.

se celebra en los días 24 y 29 de los corrientes nueve mítines en cada uno de los cuales tomará parte tres oradores distintos pertenecientes a singulares entidades de la capital.

De dichos actos de propaganda siete tendrán lugar en Barcelona y los tres restantes en los pueblos de Badalona, Tarraza y Vilafranca del Panadés.

De Sociedad

Notas varias

Mañana, festividad de San Pedro, celebran su santo, entre otros, los señores Mercader, Soler, Arnan, Molero, González Asensio, Redondo, Aznar, Mill, López Vélez, Brufan, Garofa Segado, Álvarez Castellanos, Sabater, Martínez, Segado, Pérez Huertas, Ortaño, Gambia, Cerezo, Guijarro, Sanz y Fernández.

También por ser día de San Pablo, lo festejan los señores Sanz, Poblet y Garofa.

A todos los deseamos que lo celebren muchos años.

Enfermos

En Madrid se encuentra gravemente enfermo nuestro paisano don Javier Morata.

Letras de luto

Con motivo de cumplirse hoy el cuarto aniversario de la muerte de la que en vida fué virtuosa señorita Gertrudis Blanco Valdivieso, se ha celebrado funerales por su alma en la consagrada iglesia de la Caridad, esta mañana a las nueve.

Con dicho motivo la iglesia se ha visto llena de fieles, prueba de las numerosas amistades con que la finada contaba en esta ciudad.

Reiteramos nuestro más sentido pésame a un atribulada familia y muy particularmente a nuestro colaborador don Vicente, hermano de la finada.

NEGROLOGIA

Nuestro buen amigo, el laborioso sañte de esta plaza Don José Vilar, pasa en estos momentos por el doloroso trance de haber perdido en esta vida a su pequeño hijo Maximino, angelical criatura que era su encanto de su familia.

Para lenitivo de tan tremenda desgracia solo hay un medio: el bálsamo de la resignación cristiana que necesitamos siempre para sobrellevar tan duros golpes y que pedimos a Dios Nuestro Señor derrame sobre los afligidos padres y demás familia.

SUCESOS

Detencion de un ratero

Cumpliendo órdenes del Señor Capitán de la Guardia Civil de esta Ciudad don José de la Torre Ortega, fué detenido el día de ayer en la puerta del Salón Sport el conocido ratero profesional Enrique Martínez Ubeda (r). Rata que se hallaba reclamado por el señor Juez de Instrucción del Partido a fin de cumplir la pena de arresto mayor que le fué impuesta por la Audiencia de Murcia por el delito de hurto.

El expresado sujeto ha sufrido varias condenas por la misma clase de delito y actualmente se encuentra procesado por el de su estado.

La detención se practicó por el Sargento de dicho Cuadro Federico García y Cabo Felisa Navarro López, ingresando al suodicho individuo en la cárcel del partido, donde quedó a disposición de la autoridad que lo reclama.

EL NIÑO

Maximino Vilar Fernández

ha subido al Cielo a los 7 años de edad en el día de hoy

R. I. P.

Sus desconsolados padres don José Vilar López y doña Carmen Fernández Ayuso; hermanos José María, Francisco, Ascensión y Carmen; abuela, tíos, primos y demás familia.

Ruegan a sus amigos se sirvan asistir al sepelio que se verificará mañana día 29 a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria Medieras 7 al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, por cuyo favor les vivirá agradecidos.

No se reparten esquelas.—El duelo se despide en el sitio de costumbre.

La fuga de un reloj

Hay días, querido lector, que valiera más para algunas personas que no amaneciera. La mala pata de uno (perdone Romanones si se cree aludido) es signo difícil de quitar.

Mario Sánchez, de 57 años, vecino del Garbanzal, es más postinero que el Gallo cuando recorta a un corcupeto. Ayer estuvo en el mercado de la piza de España y se paró ante un grupo de personas es el que una cañi, con unos zacaiz más grandes que la ventana del furgón de cola del rápido, echó la buenaventura a un mozo.

—Ven acá, resalao, le decía. Tú ves esa rayita que te cruza la palma de la mano; bueno, pues eso significa que tu vida será larga. Esta que tienes aquí da a entender que serás algo grande en la vida nacional, pues igual que tu son los signos que tiene Melquiades en el dedo índice del pie izquierdo.

Tus ojos dicen bien a los clar, a que estás enamorado, pero que la mujer que tu quieres, está chaldá por un vendedor de chambi y que ahora va a hacer oposiciones para pistolero. En la frente veo que tienes un remolico lo que significa que darás más vueltas que un idem para alcanzar lo que pretendes, etc. etc.

Así hablaba la cañi y Mario la contemplaba con los ojos y la boca abiertos, como si le hubiera entrado la encefalitis letárgica. Sonaron las doce por medio del cañonzo y el pobre hombre se echó mano al reloj y cual sería su sorpresa, que al igual que los hidros, aeroplanos y monoplanos, el cacharro de la hora había volado a otros lares.

Con la mano en el bolsillo del chaleco, como si padeciera de dolor de estómago, fué a la Comi, le contó el caso a Mármol y Alba, no el funesto político que padecemos, los cuales hicieron la correspondiente partida y una vez que el Comisario se enteró se dió orden al personal de que averigüe el sitio donde ha aterrizado el reloj y quien era el aviador que lo conducía.

María y Josefa se hacen «caricías»

María Oltamara y Josefa Rozafa viven justas en una casita de la calle de Jesús y María.

La limpieza de la casa, se la sortean igual que cuando uno ingresa en quinta. Desde hace unos días la referida casa está invadida de una nube de pulgas que pican más que los ojos de Villana.

Cuantos experimentos has hecho ambos vecinos para saber con los insectos has resultado inútil, y María decidió ayer intentar a su vez para

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 5'50 por 100 anual, con plazo de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA
Muralla del Mar, 53, Teléfono 347
CARTAGENA
6ª PARTE

Restaurant del Chalet

Ros Hermanos

Desde el domingo 17 queda establecido el servicio de Restaurant Especialidad en Mariscos y Paellas. Se sirven toda clase de encargos avisando en el Bar Mayor 59. Teléfono núm. 258.

UNION

de protección a la Infancia

Número premiado hoy,
12 años